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L’équipe du journal 
souhaite à tous ses 
lecteurs de très 
belles fêtes de fin 
d’année et une très 
belle année 2024. 

Au sommaire de ce numéro 
 
 les résultats du concours de coloriage 

 Les arrivées et les départs 

 Une interview de Patrick 

 Un travail de l’équipe Montage 

 L’aménagement extérieur 

 Différent et compétent 

 Les activités de soutien 

 Le duoday 

 Les élections 

 La retraite 

 La fête de fin d’année 



 

 

 

 

Lundi 11 septembre nous avons 
récompensé les plus beaux dessins du 
concours de l’été. 
Les gagnants sont  
Philippe S., Patrick , Xavier ,Jodie, 
Marion, et David. 

Concours de coloriage 

Bravo et merci  
aux 32 

participants. 



 

 

LES DEPARTS 
 

Christophe a quitté l’ESAT en octobre.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Christophe est arrivé à l’ESAT en 1996. L’heure est arrivée de nous 
dire au revoir après 27 années passées avec nous. Il a travaillé dans 

différents ateliers montage, assemblage. Il a également travaillé dans 
l’atelier transition.    

 

Patrick est parti à la retraite. 

LES ARRIVEES  

Alexis et Jérémy ont intégré l’équipe 
de blanchisserie. Ils sont arrivés le 02 
novembre dernier. 



 

 

 

Quelques questions à Patrick, 

avant son départ… 

 
 
 
1 Est-ce que tu es content de partir à la retraite ? 

Oui, ça me change. 

 

 

2 Depuis combien de temps travailles-tu a l’ESAT ? 

Je suis arrivé à l’ESAT en mai 2005.  

 

 

3 Qu’est-ce que tu faisais avant de venir à l’ESAT ? 

Avant j’ai travaillé longtemps à l’ESAT de Vernantes.  

J’ai fait  des mises à disposition à la pépinière Minier à la 
Ménitré. 

 

 

4 Qu’est-ce que tu as le plus aimé à l’ESAT ?  

J’ai aimé les sorties. Par exemple le salon de l’agriculture à Paris. 

 

 

5 Qu’est-ce que tu as le moins aimé ? 

J’ai moins aimé le « dessinez c’est gagné » à une fête de Noël.  

Ce n’était pas évident. 

 

 

6 Que vas-tu faire pendant la retraite ? 

Continuer à faire des voyages, aider mes voisins, continuer le club 
de marche, de belote. J’aimerai m’inscrire au club de pétanque et 
faire du jardinage. 

 

 

7Accepterais tu de rester travailler avec nous ? 

Non il faut que je me repose. 



 

 

L’équipe du journal vous présente un travail 
réalisé par l’atelier de Montage Assemblage   

Au mois d’octobre, nous avons travaillé pour une entreprise 
saumuroise qui produit du vin. 

1. On essuie les bouteilles   avec un chiffon. 

3. On colle la coiffe sur la bouteille à l’aide 
d’une presse. On passe deux fois dans la presse. 

2. On met la coiffe 

4. On colle deux grandes étiquettes sur la 
bouteille à l’aide d’un gabarit.  

5. On colle une petite étiquette avec un autre 
gabarit. 

6. On forme le carton et les intercalaires. On 
fait deux rangées de trois bouteilles.  

7. On ferme les cartons. On les range sur une palette. 
Quand une palette est terminée. On la filme. 
On place les palettes dans le stockage. Un transporteur viendra 
les chercher pour les remettre au client. 



 

 

 
Différent et Compétent 

 
 

Cette année deux candidates sont inscrites sur le dispositif. 
 
 
Marine sur le référentiel agent d’entretien des articles textiles 
 
Brigitte sur le référentiel employé de production et service en 
restauration  

Aménagement de l’extérieur 

Septembre 2023 Octobre 2023 

Les travaux prennent fin à l’intérieur de l’ESAT. 
L’extérieur a été aussi aménagé.  
Vivement l’été ! 

Décembre 2023 



 

 

LES ACTIVITES DE SOUTIEN 
 

 

 

INTERVENTION EN MUSIQUE 

 

Nathalie nous raconte « On  joue du 
tambour. On fait de la musique. On 
bouge les pieds, on danse si on a 
envie. On frappe des mains. On 
chante la chanson « le feu de Kendji et 
Vianney. 

J’aime bien aller en musique. 

 

 

 

 

SOCIOESTHETIQUE 

 

Six travailleurs de l’ESAT participent 
depuis octobre à des séances de Socio 
esthétique. 

Chaque séance dure 2 heures. 

On prend du temps pour soi. 

On fait des soins du visage. 

On se relaxe. 



 

 

 
 
 
J’ai fait mon duoday au Lidl de Doué la 
Fontaine. J’ai fait de la mise en rayon, j’ai mis 
les cartons dans une presse pour les 
compacter. 
J’ai scanné les articles à la caisse et j’ai rendu 
la monnaie aux clients. J’ai préparé les pains 
et viennoiseries qui sortaient de la chambre 
froide négative pour les faire cuire dans le 
four le lendemain matin. 
J’ai retiré tous les cartons vides qui se 
trouvaient dans les vitrines  et j’ai rangé par 
dates . 
J’ai apprécié ma journée au Lidl. J’ai appris plusieurs choses et tout m’a plu. 
 
OLIVIER 
 

ELECTIONS A L’ESAT 
 
Le jeudi 14 décembre, nous avons élu nos représentants pour le 
Conseil de la Vie Sociale. 
Et pour la première fois, nous avons élu aussi notre délégué des 
personnes. 
 
 
 
Les déléguées du CVS 
 Titulaires : Sylvie Cochet           
et Emeline Petit 
 Suppléante : Tiphaine 

Equipe 
 
 
 
 
Les délégués des personnes 
 Titulaire : Jérôme Onillon 
 Suppléant : Johan Thomas 
 



 

 

Les travailleurs de Saumur se préparent à 
la retraite ! 

Le 16 novembre 2023, 18 travailleurs de 50 ans et plus, accompagnés de la 

coordinatrice des parcours de l’ESAT, ont assisté a une réunion 

d’informations de la CARSAT à l’espace Jean Rostand. 

Beaucoup étaient accompagnés de leur famille, leur mandataire judiciaire ou 

de leur éducateur qui seront autant de personnes ressources pour la 

préparation à leur futur départ. 

Il y avait aussi d’autres ESAT : l’ESAT de Doué La Fontaine, l’ESAT de Baugé 

et l’ESAT de Vernantes. 

Les travailleurs ont dit que c’était bien, très intéressant et que la dame, 

Magalie, avait bien expliqué.  

 

Les sites internet où se renseigner : 



 

 

FETE DE LA FIN DE L’ANNEE 
 
Mardi 12 décembre 2023, nous avons 
fêté la fin de l’année à l’ESAT. 
C’était un bon moment. 
 
Avant de passer à table,  le groupe de musicothérapie avec 
l’aide  de Pierre, nous a présenté quelques chansons. 

 
Puis on est passé à table. 
Le repas était très bon. Nous avons découvert le Fideuà. 
C’est une spécialité espagnole. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Puis on a dansé avec Kevin, l’animateur. 
On a même fait un karaoké. 
A la fin de la journée, quelques 
membres du comité local saumurois 
sont venus nous offrir un panier 
gourmand. 



 

 



 

 


